



La newsletter des jeunes adultes

Weekend à Bieuzy: « Les jeunes doivent être révolutionnaires ! »

Petit retour sur une première dans notre région: le week-end dédié aux jeunes adultes, qui eut lieu à Bieuzy (56), en octobre dernier.

Ce temps fort dans la campagne bretonne a réuni plus d'une trentaine de jeunes, ayant tous en commun la volonté d'agir pour un monde plus juste.

Une petite équipe de jeunes de toute la région, accompagnés d'Alix puis de Julie avait concocté un programme qui devait tous nous amener à réfléchir aux moyens d'agir et à repartir motivés!

De l'éduc' pop' argentine

Pour changer le monde, il faut commencer par nous-mêmes, et pour cela, il faut déjà bien se connaître, ainsi que les moteurs de notre changement. C'est ce que Rosi, notre partenaire venue d'Argentine voulait nous faire comprendre à travers l'exercice d'éducation populaire

qu'elle nous a proposé.

Nous avons tous dû partager un peu de notre intimité, ce qui a permis d'établir un climat de confiance entre tous les participants.



Ciné-débat: à la rencontre des habitants de Bieuzy

Autre temps très apprécié: le partage avec les habitants du village autour de la question du soja. Elise-Anne, membre de l'équipe qui a réalisé le documentaire «Terres à taire» a animé la soirée ciné-débat. Une vingtaine de personnes, très intéressées par la souveraineté alimentaire, y ont participé (en plus des jeunes). Les échanges furent riches et s'il ne fallait retenir qu'une seule phrase du débat, je choisirais celle de Monsieur le Maire:

« Dans le monde dans lequel nous vivons, les jeunes doivent être révolutionnaires! »

Echanges, mutualisations, célébration

Nous avons terminé le week-end avec des ateliers d'échanges sur les différentes formes de militances au CCFD-Terre Solidaire, des saynètes très drôles sur les moyens de « forcer » nos collègues à boire du café équitable (!) et une célébration en résonance avec ce qui venait de se vivre pour les uns, une balade pittoresque pour d'autres.

On remet ça?

De retour dans son diocèse, chacun a pu mettre en pratique ce qu'il a vécu, créer son équipe ou mener des projets de solidarité internationale (p.2-3), avec l'idée de revoir tout le monde à l'occasion des 50 ans du CCFD-Terre Solidaire (p.4), et au prochain weekend jeunes adultes!

Prochain weekend jeunes adultes à Rennes, les 24 & 25 septembre 2011!

C'est reparti, la deuxième édition du weekend aura lieu à Rennes (ou tout près), les 24 et 25 septembre prochains, pour lancer l'année des jeunes militants!

Un programme riche

Pour cette année, nous allons bien sûr garder tout ce qui

vous a plu l'an dernier et vous proposer quelques nouveautés, telles que des ateliers concrets pour passer à l'action...

Inscrivez-vous dès
aujourd'hui et passez le
mot autour de vous!

Participez à l'organisation!

Julie est à la recherche de volontaires pour co-organiser ce temps fort. Cette implication se fait surtout par mail et téléphone: tout à fait compatible avec les distances de notre région! Faites-vous connaître si vous êtes intéressés! (02 40 76 17 24 / j.marchand@ccfd.asso.fr)

Dans ce numéro :

Rennes: les jeunes sur tous les fronts!	2
Vannes: motivés, motivés...	2
Nantes: une année tous azimuts!	3
Le Mans: un partenaire, ça rebooste énormément.	3
Un blog régional à votre service!	4
Participez à l'immersion en Indonésie en juillet 2012!	4
Retour sur l'anniversaire du CCFD-Terre Solidaire.	4

A VENIR DANS VOS DIOCESES

44: soirée apéro-jeu « complot mondial » organisée par les jeunes de Nantes le 1er juillet (Info: bremael@yahoo.fr)

35: weekend de l'équipe jeunes adultes d'Ille & Vilaine les 2 & 3 juillet (Info: reseau.jeunes.ccf35@gmail.com)

56: action « porteurs de parole » à Vannes à la rentrée, près du port (Info: helenejan@clubinternet.fr)

RENNES: les jeunes sur tous les fronts !

« Cette année, notre équipe s'est beaucoup mobilisée autour des 50 ans et de notre formation au voyage solidaire.

Visa pour le voyage

Par manque de communication nous n'avons eu que très peu de participants (6 ou 7). Mais celle-ci a tout de même été réussie et nous avons passé une très bonne journée avec les quelques participants présents. L'expérience est bien sûr à renouveler mais nous devons trouver de nouvelles manières de communiquer. Nous pensons à des partenariats avec des lycées ou institutions, ou alors à nous regrouper avec d'autres associations.

50 ans du CCFD-Terre Solidaire

Ce projet nous a tenu en haleine pendant près de 6 mois! Nous avons mené 4 actions de front :

- le stand "visa pour un voyage" dans le village de la solidarité: il a permis d'échanger autour de notre formation et de commencer à mieux communiquer sur ce que nous faisons comme formation et actions. Il a été très apprécié par l'ensemble des visiteurs qui ont posés de nombreuses questions !
- le stand CCFD place de la mairie: il a permis de donner une visibilité à nos actions en direction du grand public.
- le mur de parole: c'est une grande réussite ! Un réel travail en réseau. Tout le monde en garde une très bonne

impression. La collaboration inter-réseau jeune à **très bien** fonctionné, et les panneaux réalisés ont été **super** visibles. La réactivité du public a été **très positive** et le message choisi a été **très bien** trouvé. Une action à reproduire à l'avenir !

- l'animation de rue: un des temps forts de la journée ! La mobilisation des militants a été totale et la place de la Mairie était vraiment pleine de monde. La création de l'événement a été aussi un travail en réseau en impliquant non seulement le réseau jeunes de toute la région mais aussi les équipes locales CCFD du 35 et le groupe plaidoyer sur les paradis fiscaux. C'est donc un grand travail collaboratif qui a nécessité beaucoup d'échanges mais dont le résultat est à la hauteur de nos espérances !



Et maintenant

Notre équipe va terminer l'année avec quelques actions rennaises (soirée étudiante, animation ...) puis nous aurons une note finale par un weekend CCFD 35 début Juillet. »

VANNES: motivés, motivés...

Ça a commencé à la fin de l'été...
Des jeunes motivés pour plus de solidarités...
Les rires ont éclaté, des idées ont germé...
Solidarités internationales : Utopie ou Réalité ?
Croyons-y, Allons-y...

Des jeunes, des moins jeunes...
Différents partenaires pour cet « avenirversaire »...
Tous réunis pour un monde plus uni...
Engagés pour la solidarité...
Et une chanson chantée à l'unisson...



Mi wa cé nou é nod'jin do wé mi wa cé nou é no djin no wé mi wa cé bocé bo mi wa cé bo cé bo mi wa cé nou é no djin no wé

Et oui, 50 ans c'est beau !!!

Recette d'une bonne soirée :

- Un partenaire marocain, Rafik
- Une traductrice tunisienne, Jalila
- Cinq jeunes CCFDéens et quatre seniors
- Un repas partagé

Et pour agrémenter le tout:

- Un témoignage sur l'association Tifaouine jumelée avec Angers et qui s'engage pour les jeunes et avec les jeunes...
- Un débat sur l'actualité : Côte d'Ivoire, Libye, Japon, etc.

Petite question pour finir : Le couscous, est-il marocain ou tunisien ?

On attend vos réponses !!!

Et des idées de projets qui fusent...

- A la rencontre des prisonniers
 - La solidarité, ça signifie quoi pour vous ? (Mur de Parole à Vannes)
 - Faire venir d'autres jeunes
 - Sensibilisation au niveau local et pourquoi pas à l'international ?
 - Réunir des amis du Sud avec des amis Bretons
 - Un repas avec tous les bénévoles du CCFD 56 motivés
 - Aller à la rencontre des partenaires étrangers du CCFD-Terre Solidaire et créer des liens avec nous
- Travailler c'est bien !!! Et des soirées informelles, c'est génial !!!

NANTES: une année tous azimuts !

Les paradis fiscaux n'ont plus de secret pour les membres de l'ACO !

Le 26 février, Emeline a pu, en tant que jeune ultra motivée représentante de notre équipe, faire une présentation chic et choc de la campagne "Aidons l'argent" lors de la fête des 60 ans de l'ACO, à Nantes. Aidée de toute l'équipe pour la préparation de sa présentation, Emeline a proposé un quizz à ceux qui se présentaient à son stand. L'incroyable voyage de la banane, les immeubles aux innombrables boîtes aux lettres des îles Caïman, les énormes transits de flux financiers du Sud vers le Nord ont fait l'objet de questions marquantes, permettant d'amorcer la discussion et les explications. Chaque participant intéressé s'est vu proposer l'envoi d'une note explicative pour envoyer des cartes postales de la campagne, ainsi que pour écrire une lettre demandant des comptes à son banquier.

Une partenaire française à Nantes, une fois n'est pas coutume.

Bénédicte - tellement motivée qu'elle en a laissé ses deux petits bouts - a rencontré une partenaire de passage à Nantes, qui accompagne des femmes immigrées. L'accompagnement de projets des pays dont viennent ces femmes est aussi proposé : en effet, les femmes qui arrivent en France sont souvent soumises à la pression de leurs familles, de leur village, car



clef a été soulevé : la politique internationale actuelle implante les dictateurs en Afrique, et le milieu associatif tente de contrebalancer cela, de permettre aux citoyens de se relever.

Les jeunes ont fêté l'avenir le 19 mars.

50 ans déjà, 50 ans seulement: nous y étions très nombreux, à se rappeler les bases du CCFD pour mieux préparer son avenir. Cécile et Marie, toujours ultra motivées, se sont engagées à participer au temps du "porteurs de paroles", pour interpeller les Rennais sur la question: "Et vous, comment changez-vous le monde?" Eh bien, les gens, cette minorité visible dont on évite souvent de faire partie, ces gens, ont des tas d'idées pour changer ce monde, et sont même déjà à l'œuvre! Pour Marie,

Ta Planète a Bougé à Nantes!

Le 9 avril à Nantes, un grand "Bouge Ta Planète" a été organisé par les aumôneries du diocèse. Benoît, ultra motivé lui aussi, s'est greffé à l'animation du grand jeu du "L'enquête, complot mondial?" qui a permis d'échanger avec les lycéens sur la souveraineté alimentaire et de la citoyenneté.

elles ont eu «la chance» (idée très véhiculée) d'être arrivées en France. Donc, des projets mis en place là-bas pour développer le village, la vie, sont soutenus. Ceci permet à ceux qui sont restés sur place d'avoir moins «envie de partir», et aux femmes arrivées en France, d'avoir une charge moins lourde envers leurs familles. Un point

c'était aussi la participation au spectacle de rue, avec présentation de la problématique de l'égalité hommes-femmes... Le patriarcat, les préjugés et la construction de notre société n'ont qu'à bien se tenir... En atteste la richesse des échanges qui ont eu lieu lors de la conférence-débat de la matinée.

LE MANS: un partenaire, ça rebooste énormément !

Le 28 mars, l'équipe jeunes adulte du CCFD-Terre Solidaire de Sarthe organisait une conférence sur l'économie solidaire et sociale avec le partenaire péruvien Roberto Lay Ruiz à l'Université du Mans. En seulement une semaine de préparation (distribution de tracts, intervention dans les radios locales, collage d'affiches), nous avons tout de même réussi à réunir une vingtaine de personnes.

Des liens avec des partenaire on été établis pour la diffusion de cet conférence, notamment avec l'UNEF (syndicat étudiant majoritaire à la fac du Mans) pour la diffusion de l'événement à tous les étudiants, et avec la maison de l'université pour l'aspect technique.

La conférence était très intéressante et très enrichissante. Roberto a prouvé par son action dans son pays qu'un autre monde était possible, un monde plus juste, plus humain, plus solidaire et il nous a incités à mener ces mêmes actions chez nous en France et en Sarthe.

Ensuite l'équipe jeune a été interpellée par un journaliste de Radio Alpa qui leur a posé des question pertinente sur l'économie solidaire et sociale, sur le CCFD-Terre Solidaire et ses actions, ainsi que sur notre engagement dans cette ONG.

Une conférence qui nous pousse à aller encore plus loin dans l'action et

dans la réflexion pour l'aide au développement des pays du Sud. Elle nous incite aussi à nous engager dans la campagne contre les paradis fiscaux que mène actuellement le CCFD-Terre Solidaire et également à réfléchir sur le don.

Histoire a suivre dans les pays de la rillettes et des 24h...



Région Bretagne et Pays de la Loire

Contact jeunes adultes:
Julie Marchand
02 40 76 17 24
06 64 93 17 31
j.marchand@ccfd.asso.fr

Créez votre page sur
le blog régional!

UN BLOG REGIONAL A VOTRE SERVICE!

<http://blog.ccfid-terresolidaire.org/bp/>

Que ce soit pour donner de la visibilité à votre équipe en direction d'autres jeunes ou pour mutualiser vos actions, vos outils, etc., vous êtes invités à vous approprier ce blog qui n'attend plus que vous! Certains y ont déjà déposé des articles et des docs qui devraient vous intéresser... (*Rubriques ressources et jeunes adultes*) N'hésitez pas à contacter Julie pour en connaître les modalités et obtenir un code d'accès.

► PROCHAINE NEWSLETTER: NOVEMBRE 2011

Pensez-y!

Réfléchissez déjà à ce que vous souhaitez mutualiser, aux photos de votre équipe en action, à des conseils de films, expos, lectures, etc.

AGENDA 2011:

24-25 septembre:

THE weekend jeunes adultes à Rennes



8-9 octobre:

Formation au voyage solidaire à Paris (avec l'outil visa pour le voyage)



A partir de mi-novembre:

Formations en éducation au développement dans vos diocèses

Participez à l'immersion en Indonésie en juillet 2012!

En tant que militants au CCFD-Terre Solidaire, vous agissez ici pour changer les choses là-bas, vous rencontrez une fois par an certains de nos partenaires dans vos diocèses, mais n'avez pas forcément la possibilité d'aller constater sur place le fruit du travail de ces acteurs du changement, ni l'impact des campagnes que vous menez. Du moins, c'est ce que vous pensez peut-être... Eh bien, vous auriez tort! Tous les 4 ans, chaque région emmène une équipe de militants en immersion dans l'un des pays où le CCFD-Terre Solidaire soutient des partenaires. En juillet-août 2012, la région Bretagne - Pays de la Loire partira en Indonésie, avec 2 militants par diocèse, dont, nous l'espérons, des jeunes adultes, qui auront l'occasion de partager une belle expérience intergénérationnelle

Votre mission, si vous l'acceptez, sera de partir pendant 2-3 semaines à la rencontre de partenaires qui travaillent principalement sur les thématiques de la paix - résolution de conflits et la souveraineté alimentaire. Ouvert d'esprit, curieux, intéressé par les questions de développement, capable de vivre dans des conditions difficiles, vous entrez dans une démarche de dialogue interculturel. Votre objectif: comprendre pour témoigner ensuite auprès de publics variés (paroisses, mouvements et services d'Eglise, grand public, presse, etc.). **Votre engagement**: participer aux 3 weekends de préparation en amont, puis au weekend de retour et témoigner pendant au moins un an. Témoin privilégié de réalités dans un pays du Sud, vous deviendrez acteur ou actrice d'éducation au développement et donnerez à votre militance une dimension supplémentaire! Coût de ce voyage: 800€, le CCFD-Terre Solidaire finançant l'autre partie du voyage. Adressez vos lettres de candidature au président de votre délégation. *Pour plus d'informations, contactez Elodie Bréard (09 63 06 85 77 - e.breard@ccfd.asso.fr)*

50 ANS DÉJÀ, 50 ANS SEULEMENT...

Retour sur l'« avenirversaire » du CCFD-Terre Solidaire



Equipe de Rennes (35): «Nous avons su donner une visibilité très dynamique à notre réseau avec une multitude d'acteurs différents participants à l'événement (pas que des jeunes) et des messages variés et pertinents: une image de la richesse du CCFD-Terre Solidaire. La note d'humour et de légèreté apportée par Gaïa nous a fait aussi énormément de bien et permis à tous de respirer un peu entre les sujets évoqués qui étaient assez graves. Nos messages sont bien passés et le public a vraiment été participatif.»

Emeline (44):

"Après une journée comme cela, on se sent redynamisé pour continuer à agir. Il est important de se rendre compte de la dimension du CCFD-Terre Solidaire. C'est chacun, là où il est, qui peut s'investir et bouger pour que les choses changent."

Benoît (44):

"Ce rassemblement pour les 50 ans du CCFD-Terre Solidaire m'a emballé, redonné énergie et envie de continuer à agir pour changer le monde, à mon échelle."



Marie (44):

« Cette journée nous a montré que

le champ des possibles pour agir est immense, mais aussi et surtout, que c'est ensemble, avec de fortes bases communes, que nous avancerons pour le développement. »

Claire (22): "L'enseignement que j'en retire c'est que, "finalement", les gens dans la rue sont beaucoup plus interpellés par les questions, et leur parole / réflexions (et celles de leur pairs) que par les pensées prémâchées, les solutions préfabriquées, et les slogans... Voilà qui nous donne matière à repenser à un certain nombre de nos pratiques politiques et militantes..."

